

Gerente:
Camilo de Mézerville

Director Interino:
RAMON ROJAS CORRALES

Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Scrip. mensual \$ 2.00

Número suelto . 0.10

Número atrasado 0.20

Teléfono 688

Apartado S

AÑO III

San José, Costa Rica, Jueves 4 de Octubre de 1923

No. 919

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Alemania al borde de una revolución

La situación en Sajonia es alarmante

Berlín, octubre 3.—Informes de Sajonia dicen que en aquel lugar la situación es cada día más alarmante, pues ayer se notó más actividad entre los líderes reaccionarios bávaros. El Gobierno ha dado orden de vigilar muy de cerca los movimientos y estar listos para cualquier tentativa de parte de los reaccionarios.

No fue aceptada la renuncia de Chun Sung

Pekín, octubre 3.—La renuncia puesta por el Ministro de Finanzas chino Chun Sung no fue aceptada por el Presidente quien lo excitó a continuar en su puesto para que dé orientación de cómo puede salvarse la crítica situación de China.

China le hará un empréstito a los Estados Unidos

Pekín, octubre 3.—El Ministro de Finanzas chino Chun Sung declaró ayer en una entrevista al Presidente que la situación de China es bastante crítica debido a la falta de circulación monetaria y trabajo. Para remediar esto, encuentra necesario que el Gobierno chino haga un em-

Su Señoría Ilma. Monsenor Muñoz y Capurón

Ayer ingresó a esta capital el Ilustrísimo señor Arzobispo de Guatemala, Dr. Muñoz y Capurón, expulsado de aquella República por el General Orellana en setiembre del año pasado.

Su Señoría Ilustrísima fue consagrado en la Iglesia Metropolitana de esta capital hace dos años, de tal manera que ha estado al frente de la Arquidiócesis guatemalteca muy poco tiempo.

Costa Rica, que ha sido siempre el lugar predilecto de los emigrados políticos del resto de Centro América, a quienes ha acogido siempre con afecto fraternal, le abre cariñosamente sus brazos a este Ilustrísimo prelado que, no obstante estar alejado de la política, consagrado a los deberes de su alto cargo, ha sido víctima de una expulsión que en ningún caso puede justificarse.

El "Diario del Comercio" presenta a su Señoría Ilustrísima Dr. Muñoz y Capurón, un afectuoso saludo, y le desea una grata permanencia en nuestra Patria, que es también la suya.



préstito a los Estados Unidos de doce millones de dólares y salvar las actuales dificultades por que atraviesa el país. Este empréstito, dijo el Ministro, puede ser respaldado por el Gobierno de Inglaterra que es la nación que cuenta con más negocios en la China y a quien por consiguiente será beneficioso.

Se teme un levantamiento en Alemania

París, octubre 3.—Informes llegados a la Agencia Havas indican que en Alemania, sobre todo en Sajonia y Dresden, se teme un levantamiento contra el Gobierno, debido al optimismo que existe por el arreglo de las reparaciones.

Serán castigados los comandantes de los siete destroyers

San Diego, octubre 3.—Según lo anunció hoy la Corte de investigación en el asunto del desastre de los destroyers dice que hasta ahora la declaración que ha hecho la luz sobre la pérdida de ellos es la del almirante Watson, quien dijo que previniendo el peligro había ordenado el desvío de la ruta de los destroyers pero que no fue atendido. Parece que todos los comandantes serán castigados.

El descarrilamiento de ayer en El Yas

Ayer, a las 10, 30 hs. el tren de pasajeros que salió de esta capital para Limón sufrió un descarrilamiento un kilómetro al Este de la Estación del Yas. Inmediatamente que se supo esa noticia en la oficina central, se despachó un tren de auxilio y se tomaron todas las medidas del caso.

La gente timorata se encargó de lanzar especies falsas y atrevidas; hasta se hablaba de muertos y heridos.

Con el fin de saber la verdad de lo ocurrido nos dirigimos a

la oficina de la United Fruit Co. y don Adolfo Osborne tuvo la fineza de explicarnos lo ocurrido.

Al llegar al sitio señalado se descarrilaron la máquina y el carro de equipajes, por haberse abierto la línea.

No es cierto lo que afirmó un periódico de la tarde de que se hablan volcado dos carros.

Felizmente no se registraron desgracias personales.

El tren de Limón llegó a esta capital a las 17 hs.

Queja contra los choferes

El señor Director de la Escuela Juan Rafael Mora se queja de la estación de choferes que hay frente a su plantel; con el fin de que el Gobernador les ordene que se estacionen en otros lugares, le ha elevado un largo memorial a la Municipalidad.

Lluvia de timos

En estos últimos días se ha despertado en la ciudad una plaga de timadores que le está dando que hacer a la policía. Piden dinero en nombre de los reos de la Penitenciaría y de los damnificados japoneses. Ayer fué capturado uno de ellos.

VISITE LA
IMP. MINERVA

AYER EN EL CONGRESO

Pasadas las 15 horas se abrió la sesión.

Fue leída, aprobada y firmada el acta anterior.

Todavía el petróleo!

Después de larga discusión fue desechada, en votación nominal y por 17 votos favorables contra 18 desfavorables, una moción de revisión del acta trasente en lo referente al rechazo en tercer debate del proyecto de ley de reformas al contrato petrolero de la International Oil and Pipe Co., presentada por el Sr. Fernández.

Grave denuncia

En el curso de la discusión anterior, el representante Zúñiga Montúfar manifestó que un empleado del Poder Ejecutivo había hecho creer a Mr. Berger, agente de la Richmond Levering Co., que había sobornado por \$ 4,000.00 a dos de los Ses. diputados,

y que luego con esa suma había construido una casa en San Isidro de Coronado.

Con este motivo el diputado Sr. Cortés hizo moción, que fue aprobada por unanimidad de votos, para que una comisión del Congreso haga las investigaciones necesarias para sentar las responsabilidades del caso.

En consecuencia y a insinuación del Sr. Jiménez O., se designó a los señores Volio (don Arturo), Cortés y Arias para integrar dicha comisión.

Suspensión de sesiones

No habiendo ningún asunto en debate, el Presidente declaró que quedaban suspendidas las sesiones hasta el martes próximo, salvo que haya algún asunto urgente o que no se ha ya publicado ningún dic-

Conversando con D. Felipe J. Alvarado

Ayer tuvimos el gusto de cambiar impresiones con don Felipe J. Alvarado, sobre un artículo que publicamos en nuestra edición anterior, referente a un posible conflicto entre su empresa y la Municipalidad.

Don Felipe, con atención que le agradecemos, nos manifestó lo siguiente: no es cierto que exista tal controversia ni nada por el estilo. Lo que sucede es que en esto está interesado cierto empleado municipal que se encarga de llevarle a los cronistas esas especies que son falsas, y de ese

modo fueron sorprendidos ustedes con tales informes.

Algo más conversamos con ese caballero, quien nos dijo, a propósito de una publicación en la cual se afirmaba que la fuerza de luz eléctrica faltaba a las cinco de la mañana burlando el contrato, lo siguiente. Como ustedes comprenderán, las maquinarias no son eternas y sufren con frecuencia daños que hay que reparar y para hacer el reparo de una de ellas, faltó la fuerza a esa hora en días pasados. Este daño fue arreglado enseguida.

Debe entenderse que no faltó la corriente de calefacción sino la de luz eléctrica.

tamen antes de este fecha. A las 16½ horas se levantó la sesión.

Escándalo en el Zapote

Anteayer unos trasnochadores josefinos armaron un escándalo mayúsculo en el Zapote.

Aquello fue record de los "mondongos".

La policía detuvo a tres de los indiciados.

Incendios y pólizas

Tenemos informes de que pronto van a ser canceladas todas las pólizas del incendio que destruyó los talleres de "La Prensa" y edificios contiguos.

Esto demuestra que no hubo mano criminal.

Los que están de plácemes son los beneficiados con el 10 por ciento, pues así lograrán que se les resarza los daños ocasionados en sus intereses.

BASE-BALL

Por BORICUA

Preparativos para la condecoración de los campeones

Los comités nombrados para hacer las gestiones acerca de la fiesta que se hará para la entrega de diplomas, medallas, etc. a los campeones deben estar ya terminadas y de un momento a otro se avisará al público el día en que se vaya a efectuar esa fiesta. Se hacen gestiones para conseguir el Edificio Metálico para la fiesta.

El record de Luque

Según periódicos de la Habana el record de este conspicuo pitcher cubano es el siguiente: desfilos pitcheados y ganados 24, perdidos 8 y un promedio de 800 que es el record más alto de los pitchers de las grandes ligas, este año.

A "Center Fielder"

Dice usted en su crónica en forma irónica que yo; acerca del resultado del juego de desempate entre "Mecánicos" y "La Libertad" me redujo a unas cortas líneas y que en su concepto ha debido ser un artículo interesante, máximo siendo yo el cronista oficial. Le voy a aconsejar que sea un poco más cuerdo y más filósofo en sus artículos.

En primer término yo no podía hacer crónica de un desafío que yo no había visto y no podía hacer una crónica en datos que me suministraban los fanáticos.

En segundo término aunque hubiese visto el desafío al último no hubiese estado muy dispuesto para hacer relatos kilométricos cuando francamente he sentido y siento gran simpatía para esa novena derrotada cuyos miembros se han sacrificado por levantar al Emperador en un país en donde él cuenta con tantos enemigos gratuitos; desde luego que no condeno a esos enemigos puesto que cada cual defiende lo que tiene. En tercer término quiero

decirle que en ningún país existe un cronista oficial de Base Ball así es que mis crónicas son como las de cualquier otro cronista. Lo único oficial que existe en Base Ball es el Compilador Oficial y para cuyo puesto fue usted merecidamente nombrado. Las publicaciones de estadísticas de esa procedencia son las únicas oficiales; desde luego que siempre se le da preferencia a algún periódico para orientación fácil de los fanáticos en cuanto a las estadísticas que publica la liga. Las estadísticas oficiales de los compiladores de las grandes ligas de los Estados Unidos de América, aparecen en el órgano oficial el Base Ball Magazine. Hilarlo Franquiz, Compilador oficial de Cuba escribe en el Diario de la Marina de la Habana.

A "Justus"

Como usted bien le ha dicho que nuestra discusión no tiene ninguna importancia para los fanáticos, quiero terminar este asunto insistiendo en que en el libro de actas consta que por motivos de la inauguración del inalámbrico que México regala a Costa Rica se suspendió la dedicación para otra oportunidad, así es que nuestra polémica carece de fundamento y de interés.

"Limón Athletic Club" vs. "Escogido"

El próximo domingo se verificará ese encuentro que quedará muy lucido debido a la cooperación de la Cruz Roja Costarricense.

Raúl Rodríguez Fallas

Cada día se nota aún más la ausencia de este conspicuo beisbolista, principalmente el club "San José" deplora cada día más su ausencia. Raúl no solamente era útil a ese club sino también al Su Majestad El Emperador.

Las cosas no se aprecian y se desean tanto hasta que no se pierden, y así nos pasa con Raúl.

Campeonato de Primera Fuerza

Posición de los Clubs:

	J	G	P	Porcentaje
"La Libertad".....	7	6	1	857
"Mecánicos".....	7	5	2	714
"Titán".....	6	1	5	166
"Chesterfield".....	6	1	5	166

Desafíos efectuados:

	SCORE
Enero 28 "Titán"..... vs. "Chesterfield".....	15-14
Feb. 26 "La Libertad"..... "Titán".....	10-8
Marzo 25 "Mecánicos"..... "La Libertad".....	12-3
Abril 22 "La Libertad"..... "Chesterfield".....	9-7
"29 "Mecánicos"..... "Titán".....	18-2
Mayo 27 "Mecánicos"..... "Chesterfield".....	11-5
Junio 10 "La Libertad"..... "Titán".....	4-2
Julio 8 "La Libertad"..... "Mecánicos".....	6-5
Agos 22 "Chesterfield"..... "Titán".....	8-4
"5 "Chesterfield"..... "La Libertad".....	6-4
"12 "Mecánicos"..... "Titán".....	6-1
"26 "Mecánicos"..... "Chesterfield".....	

(perdió el "Chesterfield" por infracción del Reglamento).

Sept. 16 "La Libertad"..... vs "Mecánicos"..... 3-1

San José, Costa Rica, 28 de Set. de 1923.

RAPHAEL SOLEY R.
Compilador Oficial

BARATILLO DE CARTAGO

A. BRENES & Co.

La tienda mejor surtida y la que más barato vende. Precios de ocasión. El 15% que ahora dan otras tiendas, lo tenemos implantado desde el principio de nuestro negocio.

Frente a "La Proveedora"

SEMILLA de CEBOLLA canaria

Cemento ALCEN - Fósforos

Cacao Maní - Sal del País

Ofrecen a precios baratos en el almacén

EL MUNDO

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198

APARTADO 614

AVISO

El establecimiento LA PIEDRA DEL CANAL Relojería, Platería y Gravado de los señores Augusto Trejos y Hnos. se pone nuevamente a las órdenes de sus clientes y del público, en el local situado al frente de la Tienda de Kepfer, contiguo al local de La Vanidosa

A mis Clientes

Tengo el gusto de avisarles que provisionalmente atenderé los asuntos mi oficina de Agencia, en la tienda de muebles de los señores

ASGH & NICHOLS

50 varas al Sur del Hotel Washington.

Oscar Sittenfild

Una jornada política

La Zuiza y Tuís

El domingo último visita aquellos lugares, los señores don Mariano Montealegre y don Ricardo Villegas. Los vecinos de todo aquel litoral, dispensaron a nuestros amigos Montealegre y Villegas, un recibimiento de lo más entusiasta.

El maestro de la escuela de Platanillo les dió la bienvenida a nombre del pueblo, y el señor Villegas con frase vibrante y galana contestó a esa manifestación de simpatía, pues bien sabido es que a don Ricardo Villegas, de estirpe de intelectuales, no se le indigna un buen discurso cuando el caso llega.

Verificaron nuestros partidarios varias reuniones en diferentes caseríos, y regresaron plenamente satisfechos de su gira política, en la cual cosecharon muchos aplausos.

Algunos amigos ofrecieron a los señores Montealegre y Villegas, un almuerzo a orillas del Reventazón, cuyas impetuosas corrientes semejan el discurrir vigoroso, pujante e incontrarrestable del Partido Agrícola.

También don Mariano, como familiarmente llamamos al Sr. Montealegre, se portó a la altura de su deber.

TUISEÑO

Carta abierta

Sr. don Nicolás Sáenz V.

Cartago

¿Será posible que todo un maestro de escuela como lo es Ud. descienda al terreno de la vulgaridad para ofender gratuitamente la dignidad de nuestro Jefe don Alberto Echandi y al partido agrícola en general?

Será posible que un hombre como Ud. que está afeitado a los puestos públicos de gobierno, tenga palabras de ofensa para un caballero que no le ha ofendido, hom-

Setenta y cinco casos de tosferina en Pavas

Según informes que he mos obtenidos, en Pavas se han presentado 75 casos de tosferina y 17 de pulmonía.

Parece que la falta de higiene ha influido en mucho para el desarrollo de esta epidemia. Atendiendo estos casos estuvo en aquel lugar el Dr. Segreda.

La asistencia escolar es deficiente y llegará el día en que tenga que procederse a adelantar la fecha de las pruebas finales en que lla escuela, medida muy prudente por cierto para evitar el consiguiente contagio entre los alumnos.

Estos datos, junto con los que hemos publicado de diferentes pueblos de la República, nos están di-

ciendo que el estado de salubridad pública no es nada bueno. La tosferina sobre todo, está tomando proporciones alarmantes, pues es verdaderamente desconsolador que en un pequeño pueblo como Pavas existan setenta y cinco casos de enfermos atacados de ese mal. Por otra parte, su cercanía a la capital no deja de ser peligrosa por su fácil contagio. No dudamos que el señor Subsecretario de Salubridad Pública Dr. Núñez, que tanto interés se toma por los intereses concernientes a su cargo, pondrá también de esta vez toda su ciencia y su saber para conjurar este mal.

Los roji-azules

Los Pralles 23 setiembre de 1923.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO

Muy señor mío:

El lunes 17 pasarán el General Volto y otros compañeros por Corralillo con botón azul y rojo, de ahí a San Cristóbal, donde le vi yo y lo vieron también otros vecinos con botón azul es decir: la mitad azul y la otra colorada.

Deseo, señor Director, me haga el servicio de publicar como esta carita, porque no puede ser que después que decían esos señores que iban a la derrota o al triunfo solo, anden ahora por estos pueblos haciendo trabajos inútiles; hoy viernes regresarán el General y los suyos por San Miguel de Desamparados sin ambiente ninguno porque todos estos lugares son echadistas. Su afno. S. S.

PRIMO NAVARRO

(Hay testigos)

Séparse

En New York tuve la suerte de poder tratar con el sabio Dr. Antonio Maggiorani, venido de Italia, haciendo curaciones de la tuberculosis, honrando con esto a su patria Italia. Y en el buque que lo conducía, corrigiendo el mareo con los baños hidrotermoeléctricos, venciendo con el mismo medio los vómitos de las embarazadas, dando ejemplos lausitados de curaciones de la sífilis y paludismo con el mismo medio, como de la gota, venciendo la sarna en pocos minutos, corrigiendo fácilmente la asma, tosferina, tos de influencia; con inhalaciones iodadas y preparando una nueva generación mas sana.—Todo esto me hace decir: "un italiano dió a la América una civilización: veremos si la América civilizada sabe comprender otro italiano que nos trae la salud".

B. TICAET

¿Quiere Ud. comprar casa?

Acuda a las oficinas de este Diario y le daremos pormenores de una casita preciosa en venta, situada en muy buen punto de la ciudad.

Jefe General de Propaganda del Partido Agrícola

Desde el 1º de los corrientes, asumió la Jefatura General de Propaganda, don Francisco Calderón Hernández, persona muy versada en estos asuntos.

Anteriormente desempeñaba el Sr. Calderón el cargo de Jefe General de Estadística, cargo que seguirá desempeñando también.

Don Eduardo Beeche continuará, como hasta hoy al frente de la Jefatura de Acción del Partido.

Muy atinado nos parece este nombramiento, por lo que nos permitimos felicitar al Comité Directivo del Partido y al amigo Calderón.

No olvide pasar a la MINERVA

688

Llame a este número y se le contestará inmediatamente del

DIARIO DEL COMERCIO

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V. c
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

LA MINERVA garantiza su trabajo

"Gets-It" alivia el dolor quita los callos.

Las boticas lo venden

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Saba o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

Casa en venta

En el mejor sitio de la ciudad muy bien construída y con todo confort. Construcción contra temblores. En la Administración de este Diario informarán a usted.

TEATRO TREBOL

Jueves 4 de Octubre de 1923

A las 7 p. m.

Los Milagros del Amor

A las 8 y 30 p. m. — Tanda de gala! Una revista muy interesante y estreno de cómicas de

Harold Lloyd

Cinema Pathe



Hoy jueves 4 de Octubre

LA FILM ARGENTINA

Hasta Despues de Muerta

CALZADA & RUIZ

Almacén de Granos y Abarrotes

Teléfono 872 — San José — Apartado 934

PASAJE JIMENEZ

Ventas al por mayor y a los más

bajos Precios de Plaza

No olvide pasar con su trabajo a la Minerva

TEATRO VARIEDADES

Jueves 4 de Octubre Por última vez y en función popular

CHARLES CHAPLIN

en Atrás del Telón Salón de Patines Fabricante de Rosquillas

Domingo: Francesca Bertini en

La Herida

Teatro América

Viernes 5 de octubre Acontecimiento! Estreno de la película del

Gran Desfile Reformista

en esta capital — Gran conferencia política por el candidato General

Don Jorge Volio

CINEMA PATHE

Jueves 4 Octubre — 7 p.m

Los Muertos Vuelven

8 y 30 p. m. La grandiosa film argentina **Hasta Después de Muerta**

Se reservan localidades hasta las diez de la mañana. — Pasada esa hora no se responde por ninguna

Domingo: **El Crimen de la calle de Grenelle**

TEATRO OLIMPIA

Jueves 4 de Octubre

2 Soberbias Funciones 2

A las 7 p. m. — A 25 céntimos Final—Lina Pellegrini en

La Noche que Dormí Bajo las Estrellas

A las 8 y 30 — A 50 céntimos grandes, y Niños 25 céntimos

¡Grandioso Estreno!

EL VALLE PROHIBIDO

Con las revistas Pathe

el mundo entero

y sus principales acontecimientos pasan frente a sus ojos

Es indudable su elevado valor educativo

En el Teatro Trébol esta noche a las 8 y 30 se pasará una revista de las más interesantes entre las últimas que se han recibido. Se trata de la elección del nuevo Papa. Centenares de Cardenales desfilan por los anchos corredores del Vaticano hacia el salón electoral. Y enfrente, en la plaza de San Pedro, una masa de 50.000 personas esperaban con ansia los resultados de la votación. De pronto uno de los balcones se abre: el Cardinal Rotti acaba de ser electo. La noticia conmueve todos los corazones y de aquellos miles de gargantas sale un solo grito de júbilo. Por primera vez la elección resulta en armonía con el sentir de todos los pueblos de Roma, y las multitudes reverentes se arrodillan temblando de alegría para recibir su primera bendición.

Esta tanda será de alegría. Se proyectarán también tres cómicas de Harold Lloyd, artista cómico que ha logrado captarse la admiración de grandes y chiquillos.

A las 7 p. m. se reprisará **LOS MILAGROS DEL AMOR**, drama intenso, revelador de grandes verdades



Representantes de la lámpara AEG: Koberg & Cia. San José de Costa Rica

En el Variedades

reinará esta noche

CHARLES CHAPLIN

y hará Jesternillar de risa al público con sus originalísimas excentricidades que recorren el mundo en interminable serie de triunfos como jamás ha logrado cómico alguno.

Esto es debido el don rarísimo de espontaneidad que posee en alto grado este actor que se ha convertido en árbitro de la risa, en lenitivo a todo dolor, en médico que cura enfermedades que no pueden curar los doctores con toda su ciencia. La tristeza más profunda no resiste una película de Chaplin.

“LA Herida” por la Bertini

es el estreno dal domingo en el Variedades

Soberbio cine-drama sentimental, verdadero modelo

de arte italiano, que ha venido a coronar la fama de eminente trágica de que con tan justos motivos goza la Bertini.

Es una obra triste, entre alegrías; sus personajes, entre el lujo y los placeres de la alta sociedad, viven mandando sangre por las heridas que en sus almas han producido los desengaños.

No son malos, pero tampoco buenos; el frío de la decepción ha helado sus corazones y son egoistas del sentimiento, esclavos de la pasión que les domin, e incapaces de todo acto generoso.

MARMOLERIA

M. VILLALTA E HIJOS

San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia

Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

Anunciamos

Chevrolet

Modelos Superiores

1924

COMBINAN Perfección -- Mecánica con ELEGANCIA

\$ 1025 -00 ORO AM. con Magneto BOSCH

PARA PORMENORES:

Costa Rica Motor Co.

Acuda con su trabajo

a la Imprenta **MINERVA**

Teatro Olimpia

Conforme lo anunciamos, el domingo último hicieron su aparición en este simpático Teatro, y ante un lleno completo, los eximios artistas nacionales, futuras glorias del divino Bel Canto, la señora Carlota de Erazo y el señor Juan Bosch.

Nos vamos a ocupar de la debutante, señora de Erazo, quien une a una hermosísima voz de marzo soprano, un timbre agradabilísimo y una afinación magnífica. Canta con soltura increíble en quien se presenta por vez primera ante el público, y le auguramos muchos triunfos si continúa estudiando con empeño y en forma debida.

Nos gustaría oír y admirarla una vez más, y le aconsejamos al amigo Azuola presentarla de nuevo en su Teatro, con lo cual no solo complace al distinguido público que supo favorecerlo la noche del domingo, sino que le proporciona otro lleno completo.

El baritono Sr. Bosch, estuvo a la altura de su fama; todas sus piezas cantadas como manda Dios a un "Dilatantti" de sus méritos. "Traviata" fué colosal y el "Juramento". Le aconsejamos no meterse en cosas de tenor, pues para su voz hay preciosas romanzas, como "El Prólogo" de Paggiacci.

El acompañante, aquí no lo conocemos, hay que felicitarlo; gracias a su buen cuidado, se evitaron pequeños lunares. Es el Maestro Paco quien enseña a ambos cantantes.

La orquesta del Maestro Jiménez, a la altura de su fama; de otro modo no podría decirse estando Cantillann y Prado a su lado.

Personales y Sociales

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio, las señoritas Hortensia Echeverría Pizaro y María Cristina Vargas Montero. Les enviamos nuestro parabién.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Juan Arlas Romero y doña Clotilde Cubero, (1903) don Basilio Panigua y doña María Aguilera (1881).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido don Ricardo Herrera Orozco, don Jenaro Rucavado Montecrosa (1919) y don Gonzalo Gutiérrez (1921).

Participaciones de la boda Sáenz Cañas

El Cronista Social de EL DIARIO DEL COMERCIO, agradece la escuela en la cual don Rafael Cañas y su señora esposa doña Rosa Iraeta se sirven participar el matrimonio de su hija la señorita Rita con el señor don Luis Diego Sáenz. En la misma escuela don Francisco J. Sáenz y doña Isabel de Sáenz, padres del novio hacen la misma participación.

La ceremonia religiosa se celebrará en la residencia de don Juan José Cañas y su señora esposa doña Amalia González, el 24 de los corrientes a las 8 y media de la noche. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos muy cariñosos y sinceros.

Amonestaciones

En la Parroquia de la Merced, se corren las amonestaciones del matrimonio de D. Pedro Jarquín Hernández y Dolores Zúñiga Fuentes, Bernardo Ramírez Matamoros y Adella Solís Campos, Juan José Alvarado y Consuelo Campos.

La boda de hoy

A las 6 a. m. de hoy en la Parroquia de la Merced, el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Parroquia, impartirá la bendición matrimonial al señor don Marcelino Porras y a la señorita Adilia Vargas Sánchez. Actuarán como padrinos don Manuel Mora y la señorita Carmen Mora.

Del hogar Yamuni-Tabusch

El domingo pasado en la Parroquia de la Merced, fue presentada a la pila bautismal, para recibir el nombre de Mercedes, una niña de don Bejos Yamuni, y su señora esposa doña Mercedes Tabusch. Actuaron como padrinos don José Sarkis y doña Antonia de Yamuni.

El Dr. D. José Corvetti

Por cartas recientes llegadas de Italia, se ha tenido noticia de que el Dr. don José Corvetti, después de haber pasado una corta temporada en Liborno al lado de su familia, pasará los meses de invierno en la Clínica Oculística de la Universidad de Piza, estudiando los modernos métodos de curaciones de la vista, y regresará a Costa Rica, en donde

Del Hogar Barrionuevo Montealegre

Ayer celebraron el 14º aniversario de su matrimonio, nuestro estimado amigo el Doctor don José María Barrionuevo y su estimable señora esposa doña María Teresa Montealegre, prestigiados elementos de nuestra sociedad.

Los esposos Barrionuevo-Montealegre unieron sus destinos con los vínculos del matrimonio en el salón de recepciones del Palacio Episcopal, el día 3 de Octubre de 1909, recibiendo la bendición matrimonial de manos del recordado Señor Obispo Dr. don Juan Gaspar Stork.

Son hijos de este hogar, Isabel, José María, Fernando, Juliana, Rodolfo, Arturo y Jorge.

Con ocasión de la fecha que conmemoraron ayer estos estimados amigos, nos es muy grato enviarles nuestra congratulación,

tanto se le estima, a principios del año entrante.

El hogar Güell-Laport

El hogar de don Juan Güell Gutiérrez y su señora esposa doña Argentina Laport, se encuentra de gala con el feliz nacimiento de su primogénito, un robusto niño que les ha llenado de alegría. Enviamos a los venturosos padres nuestro parabién y deseamos ventura para el recién nacido.

Del hogar Lutz-Adono

Don Augusto Lutz y su señora esposa doña Matilde Adono, han tenido la dicha de ver aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de una encantadora niña. A los padres enviamos nuestro parabién y deseamos a la recién nacida mucha ventura.

Gemellitos

Don Manuel Marín y su señora esposa doña Carlota de Marín, celebran la llegada de un hombrerito y una mujercita que vienen a completar la ventura de su hogar. Les enviamos nuestra enhorabuena y deseamos dicha para los recién nacidos.

Doña Mercedes B. de López

La estimable dama doña Mercedes Borbón de López, esposa de nuestro amigo don Cayetano López García, quien en días pasados estuvo enferma de bastante cuidado, se encuentra ya completamente restablecida de lo cual nos alegramos.

Del hogar Betoni-Marchini

Don Alejandro Betoni y su señora esposa doña Berta Marchini, celebran el nacimiento de una nueva heredera. Les enviamos nuestra congratulación y hacemos votos por la ventura de la recién nacida.

Del hogar Artavia-Alvarado

Un hermoso y robusto niño ha llegado a aumentar la felicidad de don Manuel Artavia y su señora esposa doña Arcelia Alvarado, a quienes nos complacemos en congratular deseando felicidades al recién nacido.

Hogar de plácemes

Don Adán Cortés y su señora esposa celebran el nacimiento de un nuevo heredero. Los congratulamos y deseamos toda clase de venturas para el recién nacido.

Doña Matilde de Bonnefil

Después de haber guardado cama por varios días, víctima de pertinaz dolencia se encuentra ya completamente restablecida la estimable señora doña Matilde Esquivel de Bonnefil, lo que nos complacemos en anunciar a nuestra sociedad, en donde tanto se estima y quiere a tan distinguida dama.

Distinguida viajera

El sábado próximo, en el tren de la mañana, ha de salir para Panamá, después de haber permanecido varias semanas en esta capital, la estimable señora doña María de Müller. Sus sobrinas las señoritas Carolina y Gladys, quienes han sido objeto de mercedadas atenciones de parte de nuestra sociedad, permanecerán aún varios días en esta capital. Deseamos a la distinguida viajera una feliz travesía.

Un varoncito

Don Arturo Sánchez y Sra. celebran el nacimiento de un nuevo heredero. Los congratulamos deseando muchas felicidades para el recién nacido.

Fiesta de despedida

En la tarde del martes en

la Escuela Mixta Mauro Fernández, el Personal obsequió con una simpática fiesta a la señorita Julia Braun, que después de una intensa labor en la enseñanza, se retiró jubilada de la carrera del magisterio.

Del hogar Cañas Sandoval

Por cartas recientes que se han recibido de New York, se ha tenido noticia de que nuestro compatriota don Ricardo Cañas I. y su señora esposa doña Lupe Sandoval, celebran el nacimiento de una nueva heredera, a la cual le será impuesto el nombre de Margarita Elena. Enviamos nuestra felicitación a los esposos Cañas-Sandoval y deseamos ventura a la recién nacida.

Bautizos

En la parroquia de la Soledad han sido presentados a la pila bautismal los niños siguientes: María Donella, de Juan Astorga y Julia Caldeirón, nacida el 23 de setiembre; María de los Angeles de Marcial Gómez y Adolina Ramírez, nacida el 14 de setiembre; María Argentina de Molas León y Pilar López, nacida el 29 de junio.

Enfermos

Ha estado enferma de algún cuidado, pero ya se encuentra mejor doña Celia Castro de Carrillo, esposa de nuestro amigo don Francisco Carrillo.

Mejor se encuentra la señorita Bery Brealey.

Don Rodrigo Peralta Quiros se encuentra mejor de la dolencia que le aquejó en días pasados.

Doña Victoria de Garrón ha estado enferma desde hace varios días. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Gracias a los cuidados del Dr. Odio de Granda se encuentra mejor don Eduardo Zúñiga.

Pasa a la pág. 8

Miles de Niños Mueren en Costa Rica todos los años por alimentación inadecuada.



Hay justo motivo de alarma al considerar que de los nacidos en los últimos diez años, más de la mitad no han llegado a los cinco años de edad.

En la tierna infancia el único alimento apropiado al estómago de la criatura es la leche de su propia madre. Y cuando en ella es insuficiente, o no la puede dar, debe recurrirse a un buen sustituyente como lo es el



"La Superleche"

CRÍA SANOS Y ROBUSTOS A LOS NIÑOS

La Leche "Glaxo" no pesa sobre el estómago. Es pura, rica, digestible.

Más de 60.000 criaturas son diariamente alimentadas con Glaxo en 2130 Instituciones de la infancia en Inglaterra. La Galería de "Bebes Glaxo" cuenta con más de 10.000 fotografías de niños criados con Glaxo.

Glaxo se vende en todas las boticas y almacenes

Envíe 15 céntimos en sellos al Agente, Apartado 355 San José y recibirá una muestra de Glaxo.

Distinguidos viajeros



Ayer tarde ingresaron a esta capital el distinguido poeta don Raúl Villalón Montero y su señora esposa

doña Georgina G. de Villalón. El "Diario del Comercio" saluda atentamente a la gentil pareja.

Nota de duelo

Dejó de existir ayer en esta ciudad el joven don Miguel Ángel Barboza, hijo de nuestro apreciable correligionario don Carlos Barboza. El entierro se verificará hoy a las 10 y 30 a. m., saliendo el cortejo fúnebre del templo de la Soledad.

A don Carlos Barboza y su señora esposa doña Celina C. de Barboza y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Tipos de cambio

Nueva York	453	1/2
Londres	412	—
París	137	—
España	309	—
Italia	104	—
Suiza	406	—
Bélgica	117	—
Amsterdam	0.39 1/2	oro am.
Dólares sobre Berlín	453	0/10

San José, 3 Octubre de 1923

Bicicletas y lienzo

Bicicletas Estamos en condiciones de poder ofrecer a los amigos del Sport toda clase de comodidades para la compra de magníficas bicicletas Francesas de varias clases, que hemos ordenado escoger por persona experta, entre las mejores y más seguras que acaban de triunfar en el último concurso hecho en Julio último para dar la vuelta a Francia (más de 4.000 kilómetros).

Tenemos toda clase de detalles, y podemos dar las indicaciones que se nos pidan sobre las marcas que ofrecemos así como las condiciones posibles de negocio para obtener estas bicicletas en la misma o parecida forma que nuestras ventas al crédito en general.

Desde luego ofrecemos hacer la venta, pagando CINCO COLONES POR SEMANA en adelante. Es decir comprobando la bicicleta, sirviéndose de ella como dueño y pagánolos a nosotros, por semana, lo que otro cualquiera cobraría por dos horas de alquiler.

Si se llegan a reunir doscientos cincuenta solicitudes de comprar por abonos de cinco colones semanales, barlamos una serie de CARTAS DE CREDITO numeradas de 1 a 250 inclusive y ofreceríamos desde el momento mismo en que la serie estuviera agotada todas las ventajas condiciones y comodidades de que gozaron los antiguos clubs con las únicas siguientes diferencias: Venta firme desde un principio. Pago semanal garantizado. Entrega inmediata de la mercadería. Obsequio voluntario de nuestra parte, de un crédito cancelado cada semana mientras el tiempo que duren abonándose las CARTAS DE CREDITO.

Gozarán de estas ventajas únicamente los que tengan sus créditos al día y en regla, de acuerdo con las formalidades generales establecidas por nuestra casa. No crean al leer este ofrecimiento, que nos hemos vuelto locos, es que deseamos servir al público de la mejor manera, nos contentamos con ganar una módica comisión y nos damos el gusto de servir desde lejos a Francia, dando a conocer la buena calidad y la baratura de sus mercaderías.

Cuando hayamos vendido 250 bicicletas haremos VARIOS CONCURSOS en los cuales OFRECEMOS PREMIOS INTERESANTES y fomentaremos en forma adecuada la celebración de un CAMPEONATO NACIONAL, entre los clientes de nuestra casa, que hayan obtenido al contado o al crédito sus bicicletas, dentro del surtido con que nosotros contamos. PIDAN DETALLES EN NUESTRAS OFICINAS SOBRE LAS BASES DE LOS CONCURSOS QUE OFRECEMOS ABRIR.

Lienzo Hemos recibido y vendemos a PRECIOS SIN COMPETENCIA:

Para fundas, ancho 92 cm. a \$ 1.15 la yarda; a \$ 1.10 comprándolo por pieza.

Para sábanas, ancho 186 cm. a \$ 2.90 la yarda; a \$ 2.85 comprándolo por pieza.

Nanzú Para ropa interior, ancho 92 cm. a \$ 1.50 la yarda; a \$ 1.70 la pieza de 12 yardas.

A pesar de que estos precios son los más reducidos de plaza, ofrecemos a nuestros estimables clientes LAS MISMAS VENTAJAS CONOCIDAS para la compra de los demás artículos existentes en nuestro Almacén; por los cuales, infinidad de familias desprovistas de dinero para hacer sus compras al contado, pueden surtir de todo lo necesario con sólo hacer puntualmente sus abonos semanales, quincenales o mensuales aprovechando las CARTAS DE CREDITO que extiende nuestra casa, en términos muy liberales, tan pronto como estén debidamente garantizadas.

Cualquier pedido que se nos haga personalmente o por carta, recibirá la más cumplida y pronta atención de nuestra parte.

LA INDUSTRIA FRANCESA

M. v. de Laprade

Propietaria del Hotel Washington

Teléfono 173 Apartado 479

San José de Costa Rica

El jimenismo está liquidado

I

Al hacer el cálculo de las probabilidades electorales, todo ciudadano en uso pleno de su razón tiene que concebir una de estas dos soluciones: o el problema queda resuelto definitivamente por mayoría absoluta el dos de diciembre, o no obteniendo ninguno de los candidatos en lucha aquella mayoría legal, corresponderá al Congreso perfeccionar la elección en mayo próximo, conforme a las reglas que fija el inciso 2º del Artículo 73 de la Constitución.

Dice ese inciso que el Congreso debe declarar la elección de Presidente de la República cuando resulte por mayoría absoluta; y que, no habiéndola, debe hacer la elección entre los dos individuos que hayan obtenido mayor número de sufragios; pero en el caso de que dos o más tuvieren igual número y algún otro mayor número que éstos, el Congreso elegirá entre ellos el Presidente.

Son, pues, tres las hipótesis que contempla la Carta Fundamental. Primera: la mayoría absoluta, que conforme al Artículo 17 de la Ley de Elecciones vigente, debe extenderse así: la mitad de los votos emitidos en los comicios, más cualquier exceso; por ejemplo, si el dos de diciembre votan sesenta mil ciudadanos, la mayoría absoluta de esa votación será de treinta mil un votos, y el candidato que los obtenga tiene derecho a ser declarado electo Presidente por el Congreso sin más trámite. La fe viva y ardiente del Partido Agrícola, es que el Lic. don Alberto Echandi alcanzará la mayoría legal en los comicios, sobrepasando en muchos miles la votación que se haga a favor de sus contrarios; para que así quede concluido el debate electoral dentro de dos meses, al amparo del derecho, de la ley y de la Constitución.

Segunda hipótesis: que no haya mayoría absoluta para nadie, en cuyo caso la Cámara elige entre los dos candidatos que hayan obtenido mayor número de sufragios. Nótese que el Código Político no obliga al Congreso a elegir, entre los dos candidatos de mayor votación, al que haya alcanzado mayor número, o sea la mayoría relativa; entre ellos dos, el Congreso puede elegir a cualquiera, es decir puede preferir al que entre los dos tenga menor número. Por ejemplo, y tomando como base una elección popular con sesenta mil votantes: el candidato A. obtiene veintiocho mil votos; el candidato B. veintidós mil votos; el candidato C. diez mil votos. Ninguno alcanzó, en consecuencia la mayoría absoluta de treinta mil un votos; le corresponde, pues, al Congreso hacer la elección. Queda descartado, desde luego, el candidato C; la Cámara procede a elegir entre los candidatos A. y B; la Constitución la faculta para elegir a cualquiera de ellos; y quedará electo el que reuna a su favor la mayoría de votos de los diputados presentes en la sesión respectiva. Si el candidato A. logra esa mayoría parlamentaria él será el Presidente; pero si quien la ajusta es el candidato B., que tuvo en las

urnas menos votos que A. o sea seis mil votos menos, el Presidente será B, en una forma absolutamente constitucional, tan indiscutiblemente constitucional como A. si hubiera sido electo; pues la mayoría de uno y otro es igualmente relativa y su capacidad numérica no la toma en cuenta la Constitución para establecer preferencias. El Partido Agrícola tiene la profunda e inalterable convicción de que si por la obra opresora de juntas electorales o de autoridades parciales, el Licenciado Echandi no obtuviera la mayoría absoluta en diciembre, como matemáticamente debe y puede obtenerla, tendrá en todo caso mayor número de votos en las urnas que cualquiera otro de los candidatos de esta campaña; y que llevado el caso al Congreso, se hará allí justicia a nuestra causa, mediante la elección de nuestro candidato por una lujosa mayoría de votos de diputados en ejercicio de la legítima representación nacional.

La tercera hipótesis es que, también sin haber mayoría absoluta, dos candidatos tuvieren igual número de sufragios y algún otro mayor número, en cuyo caso el Congreso podría elegir a cualquiera de los tres. Por ejemplo: el candidato A., tiene veintiocho mil votos; el candidato B. dieciséis mil votos; y el candidato C. también dieciséis mil votos. En este evento, el candidato C. no sería descartado; y como el Congreso está facultado para elegir entre los tres, el candidato C. podría ser electo, lo mismo que A. o que B., sin ninguna preferencia atinente al número de votos populares de cada cual. El credo del Partido Agrícola, para la eventualidad de que lleguen a discutirse en la Cámara los tres candidatos actuales, es que el Licenciado Echandi no sólo ostentará a su favor una respetable mayoría de sufragios sobre sus contendientes, sino que la mayoría del Congreso le elegirá, como solución la más acertada y patriótica de la contienda electoral en provecho de la armonía nacional y del futuro bienestar del país.

Tales son, pues, las reglas claras y terminantes de la Constitución de Costa Rica en lo que toca a sucesión presidencial. Todo lo que se haga en contradicción con ellas, queda fuera de la ley y sería obstáculo a la marcha ordenada de las instituciones fundamentales del Estado, y daño enorme para la vida regular de la colectividad.

El Partido Agrícola se somete por convicción y por disciplina al imperio de la Constitución y de la ley, y no lanza vanas amenazas ante la faz del país para el caso, notoriamente imposible, de que cualquiera de sus adversarios le ganara la partida con arreglo a derecho. Eso no sucederá; la voluntad libre de los pueblos está tan ampliamente y categóricamente determinada por el Partido Agrícola y por su digno candidato el Lic. don Alberto Echandi, y dentro de ocho semanas ella se manifestará de modo tan incontestable en los comicios, que el triunfo de nuestra causa resplandecerá por sobre todas las confabulaciones y por sobre todas las intrigas de

que se la quiere hacer víctima; y se impondrá a la conciencia de todo hombre honrado, como una verdad incommovible de la existencia política costarricense. Pero si el fallo de los pueblos proclamara a Jiménez o a Vollo como su ungido de esta vez, el Partido Agrícola, que es partido de orden, de legalidad y de moralidad, inclinaria reverente ante la sentencia de la

Así analizamos la situación y así, sin aspavientos, sin nerviosidades, sin histerismos, contemplamos también sus posibles resultancias; tenemos el triunfo por nuestro; lo queremos para la felicidad del país; creemos que lo necesita la salud de la patria; lo comprendemos como un triunfo costarricense, como una victoria ciudadana que no debe traer en su carro la espada de Breno sino el fresco olivo de la paz; pero por amor a los principios que nos inspiran, daríamos también por bueno el triunfo ajeno, si él viene a ser tras una limpia y legítima lid. Y queríamos como consigna de todos, sin distinción de colores, el respeto a las instituciones públicas mientras ellas existan como existen, y el amor al orden como base de todo progreso razonado; y por sobre los oleajes de la política, la fe honda en la civilidad, que se basa en el sentimiento de la responsabilidad y en la idea del deber.

Vamos a ir siguiendo, en artículos sucesivos, y tan de cerca como podamos, la trayectoria epiléptica de ideas en que se ha disparado el Partido Republicano desde las columnas editoriales de su órgano oficial, con el objeto nada sano y nada hidalgo de ir, desde ahora, cohonestando la derrota que presiente, mediante inculpaciones falsas, a más de falsas audaces y desentendidas, contra el Partido Agrícola y su candidato, todo ello para encubrir bajo la defensa falaz de los principios el llamamiento al desorden y a la anarquía, al odio y la violencia, que a los voceros del jimenismo les sale del corazón como único bálsamo para aliviar su descalabro actual, ciegos al fin por la idolatría en que viven sugestionados, por esa vana idolatría al Lic. don Ricardo Jiménez, a quien creen ya superior a la misma República y cuya vanidad de hombre colocan ya por sobre el supremo interés de la patria, que es el de la conservación de la legalidad.

Tengan paciencia nuestros lectores y sigámonos por el camino lleno de zarzas, por el verticulado erizado de piedras agudas, por donde van a estas horas, sesenta días antes de las elecciones, las grandes mentalidades jimenistas, enloquecidas y furiosas, bordando con el hilo de sus epilepsias lamentables la mortaja de su idolo políticamente finado.

RUFO GALO

Carta del señor Sotillo Picornell

San José, 3 de Octubre de 1923.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO.

Pte.

Sr. Director:

En las columnas del Diario que está bajo la dirección interina de usted, se han publicado algunas noticias inexactas respecto de Venezuela, que le ruego rectificar del modo siguiente:

Una carta del Cónsul Benavides Ponce dirigida a usted negaba una noticia publicada en "La Tribuna" hace algunas semanas, de haber sido víctima de un asalto en el Estado Táchira el Presidente de aquel Estado Bustaquillo Gómez, noticia que es por todos modos exacta. «La Tribuna» no le fijaba fecha alguna al incidente y es de suponer que lo daba como cosa nueva habiendo ocurrido hace sin-

duda bastante tiempo. El mencionado Bustaquillo Gómez escapó milagrosamente, aunque con varias heridas, de la emboscada que le tendieron sus innumerables enemigos de la frontera y no sería de extrañar que en represalia de los actos vandálicos cometidos por aquel señor traiga de un momento al otro el fatal desenlace de tan renombrado sujeto.

En lo que se refiere a ruptura de relaciones diplomáticas entre Venezuela y México, debo decirle a Ud. que eso es también de todo modo imposible toda vez que hace tiempo que México retiró su Ministro de Caracas. Un Ministro de México no puede vivir con el Gobierno de Gómez permaneciendo pasivo e indiferente ante la horrible situación de los venezolanos.

Y en cuanto a la venida del Ministro de Gómez a Costa Rica que consigna el «Diario del Comercio» de ayer, no sabemos hasta donde sea posible que aquel Gobierno designe un representante ante un Gobierno con el cual no tiene relaciones diplomáticas. Gómez no se

atrevió a participar su última reelección al Gobierno de Costa Rica. Es un acto de cinismo tan inaudito que prefirió silenciarlo en lo que a este país se refería.

Anticipándome a estimarle la publicación de estas rectificaciones en las columnas del «Diario del Comercio» me suscribo como su atento amigo y seguro servidor,

J. C. SOTILLO PICORNELL

P. S.—La noticia publicada por la prensa local sobre el asesinato del General León Jurado y tomado de «La Prensa» de Nueva York, no ha sido aún confirmada.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

El mercado de cueros está en el ocaso

En los últimos meses los comerciantes en ese ramo han tenido pérdidas considerables

El negocio de la exportación de cueros está resultando un verdadero fracaso para los empresarios y bien se puede decir que está sufriendo un período agónico. En los últimos meses el precio de ese artículo en los mercados extranjeros ha tenido una fuerte baja, por consiguiente ha ocasionado grandes pérdidas. Sabemos que un acaudalado comerciante de esta capital tiene en su contra un déficit de \$ 40.000. Asimismo una joven sociedad formada por dos conocidos empresarios sufrió un fracaso que le ha traído una pérdida de \$ 18.000. El

precio del cuero en el exterior es de \$ 0.09 pero hay que tomar en cuenta los derechos de aduana, lo que merma, castigos, etc.

Y para hacer más difícil la situación las perspectivas que hay son de una fuerte baja.

Estos detalles nos han sido suministrados por una persona que parece estar muy al tanto de tales asuntos.

Se encontró una billetera

La señorita Josefa Solano se encontró ayer en la mañana una billetera de cuero.

Amablemente la depositó en nuestras oficinas en donde se encuentra a la orden del interesado.

Los españoles festejarán el 12 de Octubre

Este año, como los anteriores, la colonia española residente en el país festejará dignamente el día 12 de octubre.

En el Casino Español habrá un festival suntuoso lo mismo que en la Casa España.

Los colegios y escuelas de la ciudad efectuarán un hermoso desfile por las principales calles de la ciudad.

«La Broma»

El viernes saldrá este semanario humorístico que está a cargo de los jóvenes Otto Hütr, Gonzalo Dobles S. y Joaquín Villalón, y que es esperado con ansias por el público. Desde ahora le deseamos mucha vida y buenas pesetas.

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del cantón de Montes de Oca

Por haberse omitido involuntariamente muchos nombres en esta directiva que salió publicada ayer, se reproduce ahora:

Los suscritos, vecinos del Cantón de Montes de Oca, cumpliendo con el deber de ciudadanos y como verdaderos agricultores que somos, nos adherimos con todo entusiasmo al gran PARTIDO AGRICOLA que proclama la candidatura del distinguido e ilustre ciudadano Lic. don Alberto Echandi cuyo programa, que hemos analizado detenidamente, satisface nuestras aspiraciones, porque en él están contenidos los anhelos de todo buen agricultor y de todo hombre trabajador que sea amigo de la economía, de la paz y del orden, así en lo que concierne a la Administración Pública como en todas las esferas de la vida social.

Porque el Lic. don Alberto Echandi, por sus virtudes cívicas, por su reconocida sinceridad en todos los actos de su vida pública y privada, por su intachable honradez y por su moralidad como hombre de hogar, es digno de nuestra confianza y prenda segura de que sabrá llevar a la práctica cuanto encierra el programa que ha suscrito y que contribuirá al bienestar y prosperidad de todos los costarricenses.

Por estas razones, nos empeñaremos en el triunfo de su candidatura y nos permitimos excitar a nuestros amigos a que nos acompañen en este torneo de cultura y de patriótico civismo en la seguridad de que la más completa victoria coronará nuestros esfuerzos.

PRESIDENTES HONORARIOS

- Lic. Teodoro Picado Michalski
- José María Muñoz Fonseca
- Lic. Asdrúbal Villalobos Brenes
- Jesús Quesada Campos
- Matías Muñoz Fonseca
- Avelino Sibaja Rivera
- José María Sibaja Rivera
- Gerardo Sequeira Cordero
- Salvador Delgado Cordero
- Graciliano González Vargas
- Tobías Esquivel
- Martiniano Sánchez Elizondo
- Manuel González
- Pedro C. Acuña
- Pedro Garro Salazar
- Frutos Umaña González
- Cupertino Segura Ramírez
- Mauricio Aguilar Leitón
- Alejandro Quesada Granados
- Benjamín Vargas Vega
- Rafael Fernández Salas
- Justo Hernández Fernández
- Vicente Hernández Granados
- Juan Rodríguez Torres
- Johel Fernández Delgado
- Pedro Leitón Matamoros
- José Rodríguez Zamora
- Antonio Naranjo

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Eliás Muñoz Fonseca
- Samuel León Zamora
- Alfredo Anderson Sandemberg
- Juan Sequeira Alvarado
- Gonzalo Muñoz Segura
- José María Quesada Campos
- Eduardo Sibaja Prado

VICEPRESIDENTES

- Nicolás Sánchez Siles
- David Granados Vargas
- Celso Alvarado Quesada
- Manuel Muñoz Delgado
- Celso Castro Chichilla

SECRETARIOS

- Guillermo Muñoz Segura
- Luis Montes de Oca Aguilar
- Nicanor Quesada Campos
- Octaviano Aguirre Rueda
- Benjamín Prado Delgado

JEFES DE PROPAGANDA

- Felipe Faeth Faeth
- Claudio Rodríguez Aguilar
- Leonidas Marín Calvo
- Rosendo Quirós Vargas
- Joaquín Sánchez Siles
- Tobías Calderón González
- Eduviges Delgado Cordero
- Aniceto Cruz Piedra
- Lauro Fernández Guevara
- Eliás Fernández Guevara
- Manuel Peña
- Ezequias Fernández Quesada
- Hermenegildo Vindas

VOCALES

- Rafael Vega Araya
- Aniceto Mora
- Rafael Brenes Araya
- José Andrés Sandi Ríos
- Rafael Vives
- Eliás Castillo Rivera
- Liberato Escamilla Alvarado
- Rafael Vargas Quesada
- José María Muñoz Segura
- Bias Ramírez
- Mauro Castillo Azofoifa
- Bernardo Varela Vargas
- Juan Rafael Segura Vindas
- Abel Retana Salazar
- Vicente Ovares
- Manuel Ramírez
- Francisco Quesada Aguilar
- Andrés Brenes Picado
- Antonio Sequeira Vargas
- Ismael Ramírez Barrantes
- José Rodríguez Brizuela
- Carlos Manuel Zúñiga Rodríguez
- Joaquín Brenes Picado
- Gabino Castillo Alvarado
- Enrique Sibaja Prado
- Amadeo Quesada Quesada
- Jerónimo Rivera Zamora
- Etelví Quesada Delgado
- Rodrigo Castillo Sánchez
- Ramón Brizuela Cordero
- Víctor Brizuela Cordero
- Célimo Solís Zamora
- Juan E. Barboza Equivel
- Pedro Fernández Cubillo
- Gilberto Jara Sibaja
- Alfredo Campos Arroyo
- Jenaro Hernández Aguilar
- Timoteo Solano
- Amado Sánchez Elizondo
- Eloy Sánchez Bolaños
- Juan T. Vargas Aguilar
- Roberto Delgado Quesada
- Adolfo Salas
- José Loaiza Vega
- José Delgado Rojas
- José Roberto Muñoz Segura
- Miguel Hidalgo Rojas
- Juan Arrieta Ramos
- Emilio Quirós Vargas
- Eloy Leitón Muñoz
- Carmen Sánchez Torres
- Francisco Sánchez Amador
- Manuel Viquez Hernández
- Miguel Fernández Montero
- Jesús Quirós Vargas
- Amado Quirós Vargas
- Antonio Ballester
- Esteban Acuña Aguilar
- Rafael Muñoz Ballester
- Carlos Sánchez
- José Rojas Carranza
- Juan Bautista Alvarado Quesada
- Benjamín Serrano Núñez
- Manuel Montenegro Gutiérrez
- Ramón Montenegro Gutiérrez
- Bernabé Sequeira Cordero
- Jesús Ramírez Martínez
- Santana Calderón Calderón
- Carlos Muñoz Ballester

- Octavio Rojas Zeledón
- Romualdo Ramírez Hernández
- Francisco Garro Fonseca
- Juan Rafael Sánchez Siles
- Selim Arce Villalobos
- José Herrera Brizuela
- Tobías Solís Hernández
- Eloy Villalta Vargas
- Modesto Hidalgo Espinoza
- Salomé Quesada Quirós
- Francisco Aguilar Leitón
- David Morales Leitón
- Custodio Brizuela González
- Rafael Brizuela Benavides
- Santiago Sibaja Prado
- Samuel Sibaja Prado
- Guillermo Carvajal Fernández
- Ramón Carvajal Alvarado
- Bernabé Aguilar Leitón
- Pilar Quesada Fernández
- Daniel Blanco Segura
- Alfredo Segura Vindas
- Ramón Mora Montero
- Santiago Mora Carvajal
- José Delgado Quesada
- Francisco Leitón Ramírez
- Octaviano Leitón Vargas
- Aurelio Quesada Vindas
- Santiago Quesada Vindas
- Abdenago Quesada Vindas
- Aristides Quesada Vindas
- Gonzalo Quesada Vindas
- Augusto Quesada Vindas
- Francisco Sánchez Chacón
- José María Quesada Quesada
- Rafael Quesada Quesada
- Abel Villalta Fernández
- Bernabé Sibaja Prado
- Manuel Ballester
- Gregorio Quesada Campos
- Ceferino Quesada Quesada
- Luis Sibaja Prado
- Abelardo Sibaja Prado
- José Morales Cruz
- Custodio Rodríguez Sequeira
- Daniel Soto Sequeira
- Fidel Soto Sequeira
- Pedro Solís Fernández
- Manuel Solís Mora
- Jesús Segura
- Pablo Fernández Quesada
- Rafael Fernández Quesada
- Miguel Hernández Aguilar
- Vicente Hernández Arias
- Rafael Solano
- Trinidad Fonseca Marín
- Joaquín Cruz Mora
- Benjamín Castillo Mora
- Socorro Castro Cruz
- Rubén Brizuela Mora
- Amado Soto Sequeira
- Eduardo Delgado Quesada
- Salomón Castillo Mora
- Ismael Gutiérrez Barquero
- Custodio Vargas
- Pánfilo Fonseca Carvajal
- Martín Fonseca Solís
- Célimo Cruz Barquero
- José Delgado Vargas
- Juan Rafael Chinchilla Quirós
- Juan Domingo Vega Flores
- Rafael Fernández Delgado
- Rafael Rodríguez Esquivel
- José Fernández Cubillo
- Santiago Rodríguez Aguilar
- Leonidas Carvajal Alvarado

Nota: quedan en nuestros libros de adhesiones, ciento veintitres firmas de ciudadanos que votarán por el Lic. Echandi, pero que a solicitud de ellos, no se publican sus nombres para evitarse molestias.

Montes de Oca, Setiembre 25 de 1923.

Eliás Muñoz, Presidente

Samuel León Z.

Ciriaco Zamora

Delegado de la Directiva Central

PERMANENTE

Los Gobernadores y Jefes Políticos JIMENISTAS

Avisen inmediatamente los partidarios echandistas a la Directiva Central o a la Jefatura de Acción la conducta que observen los Gobernadores y Jefes Políticos. No se tenga el menor temor en acusar a las autoridades parciales, en descubrir sus desmanes y en condenar sus actos vejatorios.

El Partido Agrícola tiene confianza en las declaraciones hechas por el señor Presidente de la República; pero eso no quiere decir que sea indiferente a la acción atentatoria de sus funcionarios. Hay muchas autoridades al estilo viejo que se erigen en pequeños déspotas para servir a la causa política que pertenecen. Los pueblos echandistas estén listos; vigilen a las autoridades jimenistas y donde haya que hacer una acusación, háganla inmediatamente.

Estamos entendidos de que el señor Presidente escuchará las quejas de los echandistas, quienes pueden estar seguros de que para afianzar la victoria final, las autoridades parciales deben ser reprimidas oportunamente.

AVISO IMPORTANTE

Con motivo de algunos errores en que se pueda incurrir al levantar el Censo Electoral, se ruega a todos los miembros del Partido Agrícola indagar si sus nombres han sido bien incluidos.

En la Directiva Central se dará a todos nuestros copartidarios el nombre del delegado oficial del agricolismo que levanta el censo en compañía de la autoridad, para que puedan hacerle constar las irregularidades en que se haya incurrido e indagarse de si han sido incluidos o no en dicho censo.

Igual súplica se hace a nuestros compañeros de todo el país.

La Directiva Central de San José

Bodega o Almacén

Se alquila un local para almacén o bodega, en la casa que fué de Antonio Serra, frente al Mercado.

Informará José Chico & Co.

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTIPY-O** del Dr. Fischel.

Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

Lea esto!

En el tramo de **Rubén Hidalgo**, frente a "La Glorieta Cubana", en el Mercado, encontrará Ud. la Agencia de los cigarrillos **MARIA**, y un completo surtido de alforjas de mecate, puros y tabaco de Palmares.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

CLORO-ANEMIA

PILDORAS Y JARABE BLANCARD

ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS LINFATISMO, RAQUITISMO

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS

APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del Cantón de Goicoechea, Provincia de San José

PRESIDENTES HONORARIOS

Francisco Jiménez Núñez
Cruz Gutiérrez Castro
Juan Vicente Gutiérrez Castro
Recaredo Quirós A.
Pedro Araya B.
Basileo Araya B.
Fidel Montero Alvarez
José Zeledón Blanco
Custodio Cordero Rodríguez
Melquiades Porras Mora
José Rojas Rojas
Máximo Rojas R.
Juan Montero Alvarez
Enrique Sierra Ramírez
Teodulo Carmona C.
Francisco Quirós L.
Anatolio Abarca
Celso Gutiérrez
Francisco Solís B.
Juan Rafael Solís Araya
Otoniel Rojas Cruz

PRESIDENTES EFECTIVOS

José J. Jiménez Núñez
Ignacio Montero Varela
Bruno Gutiérrez Solís
Juan Lizano Andrade
Eliás Blanco S.
Juan Orozco Alvarado
José Eliseo Rodríguez
José Carmona Barboza
José Joaquín Gutiérrez Solís
Salvador Morales Villalta

SECRETARIOS

Carlos Montero C.
Juan Rafael Montero Varela
Conzalo Marín J.

JEFES DE PROPAGANDA

José García Cartín
Victor Manuel Calvo R.
Ricardo Zeledón Jara
Francisco Castro
Rafael Muñoz S.
Federico Gutiérrez Mora
Pablo Calvo R.
Zacarías Esquivel Brizuela
Juan Félix Montero Rodríguez

VOCALES

A

Esteban Angulo
Jesús Angulo
Juan Alpizar Lizano
Juan Alpizar Cascante
Clodomiro Arroyo J.
Jesús Araya Barquero
Gregorio Artavia Berrocal
Irineo Angulo
Fausto Angulo Navarro
Cristóbal Artavia Barboza
Ramón Artavia Berrocal
Isaías Angulo Mora
Abel Arias Barboza
Isaías Angulo u. ap.

B

Jesús Barquero Granados
José Barrientos
Adriano Barquero Camacho
Juan Barboza Villalta
Juan Barquero Jara
Juan Barboza Chinchilla
Esteban Barquero Camacho
Abel Barquero Barquero
Froilán Barquero Barquero
Ramón Barquero Rodríguez
Joaquín Barquero Rodríguez
Vicente Barquero Rodríguez
Miguel Barboza Chinchilla
Ramón Barboza
Rafael Brizuela
José María Barboza
Recaredo Barquero Barquero

C

Moisés Corrales Q.
Concepción Carmona Barboza
Humberto Calvo S.
Perfecto Cascante
Teodulo Carmona L.
Eliás Carmona Rojas
Manuel Castro
Alejandro Calvo Chaves
Amparo Castro Chinchilla
José Calvo Brizuela
Alberto Corrales Méndez



Lic. don ALBERTO ECHANDI



Ramón Calvo
Custodio Cordero Rodríguez
Custodio Cordero Garro
Esteban Cordero Garro
José Cordero García
Jenaro Cruz Morales
Cupertino Calvo Brizuela
Luis Calderón Quesada
Irineo Carmona C.
Aniceto Cruz Piedra
Dionisio Carmona Rodríguez
Juan Carmona Varela

Ch

Francisco Chanto López
Gonzalo Chacón B.
José María Chinchilla
Ramón Chavarria Porras

D

Pánfilo Díaz
Procopio Delgado Fernández

E

Francisco Estrada Fernández
José Espinosa
Jorge Espinoza

F

José Fernández
Peregrín Fernández M.
Gerardo Fernández Quirós
Policarpo Fernández Amador
Samuel Fernández Barrantes
Rafael Fernández Barrantes
Ramón Fernández Barrantes

G

José González
Isaías González
Alfredo Gamboa Díaz
Emilio Gutiérrez Gutiérrez
Juan Rafael Gutiérrez Mora
José Gutiérrez Gutiérrez
José María González L.
Joaquín Gamboa
Juan Gamboa Morales

J

Juan Jiménez Gutiérrez
Manuel Jiménez Fernández
Graciano Jara Barquero

L

Ismael Lizano Chaves
Tobías Lizano Tenorio

Serafín Lizano
Tobías Lizano Gamboa
Eulogio Leitón Morales
Juan Luis Leitón Morales
Jesús Lemaitre
Bernabé Lizano Tenorio
Zenón Lizano Carvajal
Victoriano Lizano Arroyo
Hermínio Leitón Morales
Juan Lizano Jiménez
Ramón Lizano Jiménez
Everardo Lizano Rodríguez
Eliás Lizano Artavia
Salvador Lizano Portuñuel

M

Francisco Monge
Juan Jesús Montero
Juan J. Montero Zeledón
Roldán Mora Chinchilla
Roldán Mora Castillo
Rubén Morales Cascante

N

Eloy Navarro León

O

Ramón Ortiz R.

P

Elidio Porras Herrera

Q

Federico Quirós V.
Pedro Quesada Durán
Alberto Quesada Durán
Rafael Quirós Huertas
Pedro Quirós Moya
Miguel Quesada Durán
Cleto Quesada Durán
Manuel Quirós Rojas
José Quesada Durán
Marcelino Quesada
Rafael Quirós Tenorio
Rafael Quirós Serrano

R

Roberto Rodríguez S.
Ramón Rojas Solano
Ismael Rodríguez B.
Juan Rodríguez R.

Pío Rojas Zeledón
Graciliano Rojas
Ingenis Ramírez Barquero
Eligio Ramírez Jara
Jaime Ramírez Jara
Miguel Ramírez Mora
Balbanero Román

S

Julián Salazar
Bartolomé Solís
Francisco Solís Solano
José Sánchez
Adán Salazar Delgado
Israel Solano Barquero
Ramón Solano Rodríguez
Maximino Solano Rodríguez
Juan Solano Lizano
Esteban Solano Lizano
Ramón Serrano
José Solís Alvarado
Carlos Solís Solís
Rafael Segura Rojas
Narciso Solís Vargas
Ricardo Segura Vindas
Juan Bautista Solís
Manuel Salazar Delgado
Eliás Segura
Francisco Salazar
José Francisco Solís Carranza
Manuel Sáenz Gueller
Rafael Serrano Vargas
Santos Serrano Vargas

T

Pedro Tenorio
Pedro Tenorio Carvajal
Roberto Trejos Rodríguez

U

Felipe Umaña L.
Rafael Ulloa

V

Rosa Vargas Rojas
Alberto Varela Jiménez
Isaac Vega
Juan Vega Quirós
Gonzalo Vargas
Juan Vega Marín
Nefalí Vargas Jara
Juan Vargas Arce
Miguel Villalta Barboza

Z

Benedicto Zúñiga
Rafael Zúñiga
Raquel Zúñiga
Juan Zúñiga
Baudilio Zeledón Burgos

Directiva "Calle de Blancos"

PRESIDENTES HONORARIOS

Juan Rodríguez R.
Manuel Serrano C.
Francisco Quirós L.
Francisco Vargas Ch.
Alonso Bonilla M.
Ramón Ortiz R.
Belfort Fernández F.
Agustín Marín

PRESIDENTES EFECTIVOS

Tomás Siles E.
Tímoteo Montero R.
Amancio Rodríguez

VICEPRESIDENTES

Federico Castro L.
Miguel Alvarado
Jorge Ramírez

SECRETARIOS

Tomás Siles M.
José J. González

JEFES DE PROPAGANDA

Antonio Sánchez
Joaquín Cantillano
Luis Castro N.
Félix Montero R.
Fernando Barquero
Ismael Marín
Malaquías Araya
Rudecindo Chinchilla

VOCALES

Leonardo Alvarez
Manuel Abarca Quesada
Macedonio Barquero
Francisco Bonilla
Ismael Barrantes
José Castro
Ignacio Campos
Rosario Céspedes
Ramón Castro M.
Jerónimo Campos
Juan Francisco Chinchilla
Juan Fernández Navarro
Bernardo Gómez
Luis Gutiérrez
Ramón Gutiérrez
Forfirio Jiménez
Juan B. Jara
Miguel Jara
Jesús Méndez
Rafael Mora
Apolonio Montero
Juan Luis Montero
Miguel A. Muñoz
Jenaro Marín U.
Trinidad Ortiz
León Quirós
Felipe Quirós
Manuel Rojas
Miguel Rojas
Juan M. Rodríguez M.
Jaime Rodríguez G.
José Sánchez J.
Francisco Sánchez M.
Rafael Sánchez M.
Fidel Sánchez M.
Gerardo Sojo
Julián Varela
Francisco Vargas Chaves
(Hay 15 que no quieren aparecer en esta lista.)

Directiva parcial de San Francisco

PRESIDENTE

J. Abel Arguedas Loaiza

VICEPRESIDENTE

José Arias Varela

SECRETARIO

Roberto Jiménez Alpizar

Pasa a la página 8

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

JABON MEDICINAL BELLA AURORA. El mejor para el cutis. Existencia permanente para la venta a por mayor y menudeo en "LA VANIDOSA" de Den y Mora, frente a la Tienda de don Max Kepfer.

OJO Señoras, Señoritas OJO—Hagan sus compras en "La Vanidosa", la nueva tienda de novedades de DENT & MORA.—Gran surtido de mercaderías recién llegadas de Estados Unidos y Europa.—Local frente al switch de Kepfer. Abierto desde el 16 de agosto.—Ag. 15.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.

¡VISITENOS Y SE CONVENCERA!—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

ALQUILO BARATA.—Magnífica casa de alto contra temblores, situada 200 varas al Sur de la Botica Francesa. Vendo una casa de habitación recién construida con corredores de mosaico y magníficas condiciones higiénicas.—Precio de oportunidad. Para informes Granero de Puntarenas.

A 400 VARAS.—Al Norte del Carmen y 50 varas al Oeste, se vende una cómoda, bonita e higiénica casa para una regular familia. Informará Matilde de Marín.

ACABA DE RECIBIR un bonito surtido de flores, frutas, pajas y alambre que ofrece a precios bajos "El Buen Gusto".

REMATE. La Casa de préstamos de Juan Rafael Acuña Araya, reanuda las prendas de plazo vencido, el lunes 8 del corriente, en su local, calle 8.ª 150 varas al Sur del Mercado.

"LA VANIDOSA" de Dent y Mora deseando favorecer a nuestros clientes con un regalo para NAVIDAD, pensamos sortear tres premios así: un juego de plata para café; un bebé en su canastilla; un corse de vestido de seda. Del 1.º de Octubre, a cada persona que haga una compra de un colón, se le dará un número para el sorteo.

VACUNA ANTIBERCULOSA Del Dr. Joaquín Dávila, de Cuba, acaba de recibir La Farmacia Grillo. Los resultados que han dado en otros países esta vacuna, son maravillosos y valen la pena de que nuestros médicos ensayen este tratamiento.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entienda con esta Administración.

CASA Se desea comprar casa situada en el centro del Carmen de \$10.000 aproximadamente. Entenderse con la Administración de este Diario.

ACCIONES Cía. Banano, Sixaola. Se venden 10 acciones. En esta Administración informarán.

VENDO volante que costó \$ 200.00 a precio de quema. Dos porrones de hierro, una cocina, un par de carretones de mano para almacén. Compró una turbina. Informes en esta Administración.

ASERRADERO COMPLETO. Se vende. Quien tenga interés acuda a la Administración de este periódico.

ECONOMICÉ su dinero comprando sus muebles 125 varas al Norte del Carmen.—Agosto 30.

GRACIAS se desea comprar una regular cantidad. Para informes en esta Administración.—Agosto 30.

TINTAS DE COLOR.—De muy buena calidad se venden en los Talleres de La Minerva.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

ACCIONES.—Se desean comprar del Banco Anglo y del Banco de Costa Rica. Dirigir ofertas al Gerente de este Diario.

LIBRESE DEL CASERO compran de una bonita casa muy bien situada, nuevecita y con todo el confort moderno. En esta redacción le informarán.

PRECIOSA FINCA. Se vende en Piedades Norte de San Ramón. Consta de 310 manzanas de buen terreno y muy buenas aguas; con casa de habitación y trapiche. Para demás pormenores entienda con el Gerente de este diario.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Savaria Calle del Tranvía al Pacífico.

COMPRO CASA. En buen punto en esta ciudad, bien construida pequeña y de \$ 6.000 a \$ 8.000. Entenderse en esta Administración.

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

BONOS CONVERSION 1923 Compra y venta de estos valores. Entenderse con el Gerente de este Diario.

MUEBLES DE JUNCO. Se desean comprar de segunda mano un juego de sala, de junco, en buen estado. Dirigirse al apartado 774.—Setiembre 2.

LOTE PARA CONSTRUIR En el bonito e higiénico Barrio de Otoya se vende un lote de 700 varas cuadradas aproximadamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes diríjase al apartado 774.

PROFESOR DE MATEMATICAS Doy lecciones de matemáticas para alumnos Liceo y Superior, y lecciones de italiano, francés y alemán.—Prof. Castromano; apartado 718. Set. 14.

VENDO O CAMBIO Por casa en Alsjuela, casa de habitación frente Estación Cebadilla, magnífico punto comercial, se instala en cañería de primera. Tiene comodidades de toda clase. Precio y demás datos con Alberto Arias. Cebadilla, Ferrocarril al Pacífico.

Inserción solicitada

El Municipio y las instalaciones Telefónicas

San José, 4 de Octubre de 1923.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO Pte.

Muy señor mío:

En la edición de ayer de su importante diario, he leído un artículo que se relaciona con la Empresa de Felipe J. Alvarado & Co. y la Municipalidad de San José, respecto al Servicio Telefónico y Contratos con el Municipio y sobre todo lo de materiales no devueltos de la línea telefónica a San Sebastián.

Como quiera que en ese artículo hay cargos injuriosos para la Empresa de Teléfonos y datos que no son ciertos, yo ruego a Ud. muy respetuosamente se sirva darle cabida en su Diario a las siguientes declaraciones, que creo de mi deber, ya que siendo yo el Inspector Municipal de Instalaciones Eléctricas soy el llamado a decir todo lo que haya de verdad en estos asuntos, y el que moralmente está obligado a señalar las irregularidades que ocurran, tanto para garantía de la comunidad como para beneficio de las Empresas de Energía Eléctrica.

Las líneas telefónicas instaladas en estos últimos meses en los Distritos de San José, fueron instaladas por mí, de cuenta de la Municipalidad y conectadas al Centro telefónico de Felipe J. Alvarado & Co. Al instalarse el conmutador, la Empresa puso varios cables nuevos y la línea telefónica a San Sebastián fue conectada a la caja de uno de esos nuevos cables, habiendo sobrado en ese traslado 100 varas de línea. Teniendo que ha-

cer reformas en una de las líneas telefónicas de la cañería, solicité a la Empresa se me devolvieran las 100 varas de línea, pero sabedor yo de que, según lo dicen categóricamente los contratos, todas las instalaciones son de propiedad de la Empresa.

Respecto a lo de si el abonado debe pagar tanto o cuanto por la instalación de su teléfono y servicio de suscripción, es cuestión de cada abonado y de la Secretaría de Fomento; nada tiene que ver con ello el Municipio, pues los contratos Telefónicos fueron suscritos por el Sr. Ministro de Fomento de ese entonces Lic. don Alberto Echandi y la Empresa de Felipe J. Alvarado & Co. (año 1915), y en dichos contratos están bien claras las tarifas y demás detalles del servicio. Es muy lógico creer que la Empresa no podría cobrar precios que no fueran estipulados en los contratos, a no ser que haya arreglos con cada suscriptor, cosas esas que ignora.

Dándole de antemano las más expresivas gracias al Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO, tengo el honor de suscribirme, muy

Atto. y S. S.,

ADAN CASTRO
Inspector Municipal de Instalaciones

Guerra a los canes

La Jefatura de Sanidad le ha pedido auxilio a la Corporación Municipal para combatir el gran número de canes que andan por las calles.

Probablemente la semana entrante se declare la guerra a cuanto perro salga de casa.

Ya lo saben las familias que tengan en su poder alguno de estos animales, pues en guerra avisada...

Fallecimiento y funerales

de la señorita Dolores Fernández

Hace pocos días que en la residencia del Lic. don Máximo Fernández sufrió una caída que la obligó a guardar cama, su hermana la señorita Dolores. A su lado fueron llevados varios facultativos, pero la avanzada edad de la paciente no permitió su curación y después de varios días de penosa dolencia falleció en la noche del martes pasado.

Fue la señorita Fernández Alvarado, hija de don José Francisco Fernández y doña Juana Alvarado, vivió siempre compartiendo las alegrías del hogar de sus hermanos el Lic. don Máximo Fernández y su señora esposa doña Julia Soto.

Falleció a la edad de 80 años.

Los restos de la extinta fueron trasladados a esta capital en la mañana de ayer y conducidos al templo del Carmen en donde se efectuó el Requiem solemne, después del cual se inició el desfile hacia el Cementerio General.

Entre las coronas enviadas anotamos las cartulinas siguientes: Máximo Fernández, Julia S. de Fernández, F. F. de Noriega Sra. e hijas, Teodoro y René Picado, Juan Luis Polini y Sra. Alfonso Fernández A. Constant Audrain, Paul Brémaud y Sra., W. O. Patterson y Sr., Dr. T. Picado y Sra., Alberto Echandi y Sra., Inés G. v. de Madrigal e hijos, Manuel Polini y Sra., Miguel A. Guardia y Sra., María Teresa Fournier Q., Vitorio Gei Sra. y familia, Josefina v. de Canalías, Clemencia E. de Polini e hija, Gamaliel Noriega, Virgilio Vargas y sra., Eduardo L. Fernández y sra., Víctor Polini, Manuela v. de Fernández e hijas, Amalia L. de González Soto e hijas, Aquiles Acosta y sra., José Francisco Fernández A., Personal de la Escuela de Aplicación, Héctor Polini, Adrián Fernández A., Jorge y Adela Lines, Carlos Soley Guell, Anita de Soley, Carlos Mangel R. y sra., Julio Alvarado y sra., Lilia y Carlitos Mangel, Rafael A. Fernández y sra., Carlos Fernández S. sra. e hijos, Zoraida de Fernández e hijas, Adela B. v. de Oreamuno e hijos, B. Fernández Soto, Teodoro H. Mangel y sra., Petrita Rosat, María v. de Lines, Alicia Fernández Soto, H. M. Brayton y familia, Empleados de la Imprenta Lines, Carlos Polini, Tomás Fernández F. Empleados de la Librería Española, e Isabel v. de Biolley.

PÉSAME.—Al consignar esta sensible noticia enviamos nuestro pésame muy sentido al Lic. don Máximo Fernández sra. y familia don Héctor Polini y familia, doña Zoraida v. de Fernández e hijas, doña Manuelita Aguilar v. de Fernández y familia, Srita. Amira Castro Fernández, don Carlos Mangel y sra., don Jorge Lines y sra., don Carlos Fernández Soto y sra., don Rafael Angel Fernández y sra., don Víctor Polini y sra., don Manuel Polini y sra., don Carlos Polini y sra., doña Clemencia E. v. de Polini e hija y don Juan Trejos y sra., el que hacemos extensivo al resto de la familia.

VIDA SOCIAL

Viene de la página 4a.

Enfermos

Don Rosendo Arias, empleado del Hospital de San Juan de Dios, ha continuado enfermo.

En el Hospital de San Juan de Dios fué operada con notable éxito doña Rafaela v. de Sánchez, por los Doctores Jiménez (Luis Paulino) y Pupo.

La niña Lilia Espinach, hija de don Miguel Espinach y su señora esposa doña Margarita González, que en días pasados estuvo enferma de cuidado, se encuentra ya restablecida.

El sábado próximo, en la Clínica del Dr. Hernández, ha de ser sometida a una delicada operación doña Teresa Escalante v. de Gallegos.

Clara Violeta, la simpática chiquitita de don Molsés Maduro y su señora esposa doña Clara Murillo, se encuentra mejor.

La señora de don José Vargas Porras, que fué operada en la Clínica del Dr. Hernández, se encuentra mejor.

Viajeros

Regresó del Naranjo don Enrique Bustamante.

La señorita Hortensia Gallegos M. regresó de Coronado.

Doña Clemencia Y. de Watson estuvo en Cartago.

Para el Guanacaste saldrán don Francisco Meyorga Rivas y don Rafael Castro.

Don Manuel Alvarado M. y su señora esposa salieron para su finca en Cachi.

Directiva del Cantón de Goicoechea

Visne de la página 7

VOCALES

Librado López
Huberto Mejía
Manuel Rojas u. ap.
Jesús Hernández Méndez
Francisco Araya
Ismael Ramírez Barrantes
David Ramírez Miranda
Agustín Montero Barrantes
Benedicto Hernández Méndez
Rafael Hernández Méndez
Juan Vásquez López

SECRETARIO

José Antonio Cubero Gutiérrez

TESORERO

Heraldo Calvo Solís

JEFE DE PROPAGANDA

Carlos Solís Delgado

VOCALES

Alberto Gamboa Segura
Bernabé Solís Vargas
Ezequiel Vargas Ballesteros
José Solís Vargas
Alfredo Vega González
Adenago Vargas Jara
Víctor Vega González
Rafael Acuña B.
Juan Rodríguez Aguilar
Miguel Jara Gamboa
Benjamín Jara Gamboa
Leonardo Mora Montero
Cruz Esquivel BriZuela
Gabriel Vargas Ballesteros
Pedro Vargas Ballesteros
Pedro Prado D.
Raimundo Solís Cubero
Daniel Gutiérrez.

Directiva parcial de Mata de Plátano

PRESIDENTES HONORARIOS

José Cubero Muñoz
Benjamín Jara
Canuto Vargas

PRESIDENTE EFECTIVO

Ramón Esquivel Muñoz

VICEPRESIDENTE

Recaredo Vega González

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA